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会長挨拶 

一般社団法人岐阜県損害保険代理業協会   えんどう    よしかつ 

会長 遠藤 昌克 
例年並みに梅雨入りした６月ですが、中旬は梅雨が明けたような暑さとなりました。 

６月１８日には３５度を超え猛暑日が早くも来ました。例年だと７月中旬が梅雨明け 

ですが、もしこのまま梅雨が明けてしまうと過去で一番早い梅雨明けは１９６３年６ 

月２２日とのことで、記録更新かもしれません。今からこんなに暑いと先が思いやら 

れます。ただ、代協ニュース発行の頃はまた梅雨空が戻って来そうですが・・ 

最近は暑さ指数（WBGT）というものがあり、一定の基準を超えると学校などでは運動 

の禁止、工事現場などでは休憩を取らせるなど対策をするようになりました。私たち 

も水分補給や休憩をとるなど対策をしていきましょう。 

さて、代協活動ですが、６月１３日に日本代協通常総会が損保会館で行われました。２０２４年度の事

業報告が行われすべて承認されました。会長懇談会では「三冠王」および会員数も±０以上達成の表彰を

受けました。会員皆様のおかげです。ありがとうございました。懸賞金もいただいたため、今後使い道を

理事会等で検討させていただきます。今年度は会員増強目標７店に対し、現在すでに６店のご入会をいた

だき、もうあと１店になりました。気を緩めず、さらなる会員募集のご協力をお願いいたします。 

総会の来賓としてお越しいただきました金融庁保険担当課長、下井氏より、現在金融庁が「保険会社向け

の総合的な監督指針」の一部改正（案）についてパブリックコメントを実施しています。来年度には施行

されるとのお話がありました。これに対しては経団連からも５月に成立した改正保険業・昨年１２月に公

表された損害保険業に関する制度などワーキンググループ報告書と合わせて意見書が提出され、顧客本位

の業務運営の徹底や健全な競争環境が実現することを期待するとコメントがありました。代協としても今

後の情報をできるだけ会員の皆様に早くお届けできるようにしていきます。セミナー開催や日本代協の報

告をさせていただきます。ぜひ支部例会やセミナーに出席していろいろな情報を得ていただければと思い

ます。現在決まっているセミナーは９月１７日にあいおいニッセイ同和様との共催で「保険代理店におけ

るリーダー育成」と題し、日本リーダーズ学会の嶋津 良智氏による講演と「生き残りをかけた日本代協

各種サービスのご案内」を日本代協理事 石川 英幸氏に説明していただきます。１０月３１日には教育

委員会主催で日本代協専務理事、金澤亨氏による今後の代理店の運営や最新の業界について講演していた

だく予定です。また業界の最新の情報も発信していきますのでよろしくお願いいたします。 

           日本代協総会後、私は休暇を取り山形県に行ってきました。芭蕉の奥の細道でな 

じみの「静けさや岩にしみいる蝉の声」で有名な「山寺」と千と千尋のイメージモ 

デルとなった温泉旅館のある「銀山温泉」に行ってきました。山寺では約１０００ 

段の階段を上り、奥の院まで行きました。おかげで数日間、ふくらはぎが張ってし 

まいました。銀山温泉では夜の旅館街に感動してきました。大正ロマンを味わうこ 

とができ、いい思い出ができました。もう全国で行っていない県はあと茨城県・和 

歌山県・宮崎県だけになりました。元気なうちに制覇したいと思います。一気に夏 

です。効率よく仕事をし、水分をしっかりとり、熱中症対策もしっかりして、夏を 

乗り切りましょう。 

１ｐ・・会長挨拶／目次                 ９ｐ・・『街道シリーズ』（伊勢街道１）松尾 一 
２ｐ・・スケジュール／事務局より         １０ｐ・・会員投稿 
３ｐ・・支部報告①                  １１ｐ・・提携事業者広告掲載① 
４ｐ・・支部報告②                １２ｐ・・提携事業者広告掲載② 
５ｐ・・代理店紹介                １３ｐ・・提携事業者広告掲載③ 
６ｐ・・中さんの保険諸国慢遊記（229） ①     １４ｐ・・提携事業者広告掲載④  
７ｐ・・     保険ジャーナリスト ②     １５ｐ・・委員会報告／編集後記 
８ｐ・・          中﨑章夫 ③  
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～ ス ケ ジ ュ ー ル ～ 

 

～事務局より ～ 

★２０２６年版 『代理店・店名名入れ』 

代協カレンダー申込みについて★ 

『代理店・店名名入れ』代協カレンダーの申込み受付中です。 

今年度のお申込みの最終締め切りは ２０２５年 ９月３０日（火） 

となっております。 ご希望の方は県代協事務局までお申込下さい。 

                        なお、カレンダー見本は県代協事務局にございますので、ご希望 

の方は県代事務局までお立ち寄りください。 

 

岐阜県代協事務局  TEL ： ０５８－３２９－００５０  

FAX ： ０５８－３２９－００４０ 

Ｅメールアドレス ： gfdaikyo@opal.ocn.ne.jp  

（担当：小川百合子） 

 

日付 主催 行事・議題・内容など 開催場所 

５ １３ 火 岐阜 役員会（１２：３０～） グランヴェール岐山 

 ２０ 火 ゴルフ同好会 ゴルフ同好会コンペ（９：２０～） 犬山カンツリー倶楽部 

 ２７ 火 教育 委員会（１３：００～） 県代協事務局 

６ ４ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ５ 木 岐阜 役員会（１２：００～） 後藤家 

 １０ 火 岐阜 東ブロック会（１２：００～） かにの華 

 １０ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １１ 水 岐阜 西ブロック会（１２：００～） 馬喰一代長良本家 

 １１ 水 飛騨 例会（１１：３０～） 魚菜 

 １２ 木 ＣＳＲ 委員会（13：３０～） 県代協事務局 

 １２ 木 東濃 例会（１１：３０～） みわ屋 

 ２０ 金 企画環境 委員会オリエンテーション（１３：００～） 岐阜市生涯学習センター 

７ ２ 水 県代協 理事会（１３：３０～） 瑞穂総合センター 

 ２ 水 西濃 例会（１１：３０～） 五右衛門 

 ８ 火 中濃 例会（１０：３０～） 太田交流センター 

 １０ 木 東濃 幹事会（１１：００～）、例会（１１：３０～） みわ屋 

 １４ 月 岐阜 役員会（１１：３０～） サンプラスパ 

 １８ 金 岐阜 大阪万博視察研修（９：５５現地集合） 大阪万博 夢洲 

８ １ 金 飛騨 夏のセミナー（１６：００～） ひだホテル 
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【岐阜支部６月活動報告】 

〇岐阜支部役員会開催報告  

開催日時 ： ２０２５年 ６月 ５日（木）１１：３０～   

開催場所 ： 後藤家 

 参加者数 ： １０名                    

報告者名 ： 松野 亘芳  

 ≪議題≫ 

 ①今後活動予定について 

 ・６月 東ブロック会 6/10（火） かにの華 柳津店 

     西ブロック会 6/11（水） 馬喰一代 長良本家 

 ・７月 大阪万博視察研修 7/18（金）  

 ・８月 納涼懇親会 8/1（金） グランヴェール岐山  

 ・９月 県代協 あいおいセミナー開催 9/17（水） 

     各ブロック会 開催予定 

 ・１０月 県代協秋のセミナー 10/31（金） 

 ②委員会報告 

 ・企画環境・・6/20 委員会オリエンテーション開催 

 ・教育・・9/17 あいおいセミナー、10/31 秋のセミナー開催 

 ・広報・・ホームページリニューアル 

 ・ＣＳＲ・・８月長良川清掃活動 

 ・組織・・新入会員４店入会、退会４店 （日新代理店賠責加入ポイントあり） 

 ③県代協より 

 ・２０２５年度第 1 回理事会開催 7/2 13：30～ 

 ※次回役員会 ２０２５年 ７月１４日（月）１１：３０～ サンプラスパにて 

 

〇東ブロック会開催報告 

開催日時 ： ２０２５年 ６月１０日（火）１２：００～   開催場所 ： かにの華 柳津店 

参加者数 ： １４名 (内会員１１名、提携事業者３名)     報告者名 ： 後藤 信男 

≪内容≫ 

 ２０２５年度最初の東ブロック会を開催いたしました。正会員、提携事業者合わせて１４名の皆様にお集

まりいただき、盛況のうちに交流、活動ができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

(東ブロック会) 
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〇西ブロック会開催報告 

開催日時 ： ２０２５年 ６月１１日（水）１２：００～   開催場所 ： 馬喰一代 長良本家 

参加者数 ： １４名                    報告者名 ： 川島 邦夫 

≪内容≫ 

岐阜支部西ブロック会を開催いたしました。２０２５年度最初の開催となります。 

ご多忙にもかかわらずご参加いただきました皆様ありがとうございました。 

 

【西濃支部６月例会報告】                                             

 開催日時 ：  ２０２５年 ６月 ４日（水）１１：３０～   開催場所 ： 大垣「五右衛門」 

 参加者数 ： １７名 （正会員１４名、賛助会員３名）      報告者名 ： 中河 美智彦 

 ≪議題≫ 

 ①県総会出席御礼 

 ②連絡事項 

 ・提携事業者案内 ファブリカコミュニケーションズ、芳永総業、Ｊネットレンタカーより 

 ③委員会報告 

 ・企画環境・・6/20 委員会オリエンテーション開催  ・教育・・出前授業開催学校の協力（依頼） 

 ・広報・・5/16 県代協ホームページリニューアル、道の駅フリーペーパーへの掲載 

 ・ＣＳＲ・・使用済み切手回収協力依頼、献血協力依頼  ・組織・・新入会員４店入会、退会４店 

 ④その他 

 ・２０２５年度第１回理事会開催 7/2 13：30～ 

 ・２０２５年１２月迄に自動車保険料の引上げ（東京海上→他損保も追従予定） 

※次回例会 ２０２５年 ７月 ２日（水）１１：３０～ 大垣「五右衛門」にて 

                          

【中濃支部６月例会報告】 

開催日時 ： ２０２５年 ６月１０日（火）１０：３０～ 開催場所 ： 太田交流センター 研修室 

参加者数 ： １２名                  報告者名 ： 野村 幸弘 

≪議題≫ 

① 委員会報告 

② その他情報交換 

※次回例会 ２０２５年 ７月 ８日（火）１０：３０～ 太田交流センターにて 

【東濃支部６月例会報告】 

開催日時 ： ２０２５年 ６月１２日（木）１１：３０～  開催場所 ： みわ屋 

参加者数 ： １０名                   報告者名 ： 水野 智久 

≪内容≫ 

①提携事業者案内 （株）ファブリカコミュニケーションズ、メットライフ生命より 

②各委員会報告 

③その他情報交換 

※次回例会 ２０２５年 ７月１０日（木）幹事会 １１：００、例会 １１：３０～みわ屋にて 

                                    

【飛騨支部６月例会報告】 

開催日時 ： ２０２５年 ６月１１日（水）１１：３０～  開催場所 ： 魚菜 

参加者数 ： ８名                    報告者名 ： 熊木 千夏 

≪内容≫ 

・夏のセミナー開催について・講師 ： 福井県代協 下村 文則氏  

日時 ：  ２０２５年 ８月 １日（金）１６：００～ 

                   ひだホテルにて 

・各委員会報告 
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岐阜支部 株式会社 ヴァンブラン 
 

＜代理店名＞ 

株式会社 ヴァンブラン 

 

＜所在地＞ 

〒５０１－１１５３ 

 岐阜市又丸町畑３２番地２ 

電話 ０５８－２３４－２２３５ 

FAX ０５８－２３４－２３５６ 

HP https://vinblanc.net  

 

 

＜代表者＞ 

代表取締役 髙橋 政孝 

 

＜取扱保険会社＞ 

損保 あいおいニッセイ同和損害保険（株） ＡＩＧ損害保険（株） 

 

＜略歴＞ 

平成 元年５月 設立 

 

＜ご挨拶＞ 

弊社は新車中古車の買取・販売、バスの買取・販売、車検・修理・板金・塗装など自動車販売業としてお客

様にご信頼をいただいているほか、ヤシの木の販売という他ではあまりない事業も行っております。ご興味

のある方は是非お声がけください。 

 

  

代理店紹介 

 

 

 

 

https://vinblanc.net/
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中さんの保険諸国漫遊記（２２９） 

保険ジャーナリスト 中﨑 章夫 

第三の大波は金融事業者としての代理店の覚悟迫る  

 ― 第２６回ＲＩＮＧ横浜オープンセミナー、１３３０名集め開催 

 

◇食べ物から見たＲＩＮＧオープン 

 月日が経つのは早いものである。ＲＩＮＧの会横浜オープンも２６回目、主催側でもあり私はオール

参加だ。初回はお茶の水主婦の友会館で２５０名ほどの参加者だったから隔世の感がある。最初のころ

は２回大阪梅田で開催したが、ブース出展コーナー確保の難しさから、パシフィコ横浜に会場を固定し

て現在に至っている。当初はベイブリッジ会議センターホールを会場としたが、年々参加者数が増えた

ため、国立大ホールに変えた。こちらは３階まであり５０００人の収容を誇るが、１回のみ３０００人

収容可能なところを一列置き使用とし荷物が置けるように配慮した。 

 運営も当初はメンバー全員前日から泊まり込みで手作業で資料や受付の準備をしたが、今ではシステ

ム化し、電子チケット方式となり、受付も極めてスムーズになった。 

 このイベント開催に際し、食い物には特段の思い入れがある。みなとみらいのパシフィコ横浜国立大

ホールでの昼の弁当はこのところすっかり地元崎陽軒特製のシウマイ入りのもので定着しているが、お

茶付きで楽しみだ。たまたま余っているというので今年も２個食べることができた。セミナー終了後、

会員での打ち上げ会がベイブリッジ横浜会議センター６階のカフ

ェテリアで行われたが、シャンパンやワインを飲んで、近くのメ

ンバーと話していたら、インタコンチネンタルホテル取り寄せの

特製の名物ビーフカレーが空っぽになっており食べそびれてしま

った。これが目当てだっただけに落胆は半端なかった。帰りにお

茶でもと、森田さん、植村さんと立ち寄ったゴディバカフェのメ

ニューに１６穀米とカカオカレーを見つけてもらい、躊躇なく頼

む。ホットショコラも。このチョコ入りカレーが実に濃厚でうま

かったので、見事リカバリーができた。 

 

◇メインテーマは覚悟 

 ６月２１日（土）、午前９時から午後５時半まで、横浜み

なとみらいのパシフィコ横浜国立大ホールで、ＲＩＮＧの

会２６回オープンセミナー「メインテーマ 覚悟」が開催

となった。総参加者は約１３３０名、コロナ以降では最大

となった。 

 今回は、代理店経営者や保険会社、保険関連の方々とと

もに、代理店の従業員スタッフの方々にも参加しやすいよ

うに特別割引チケット１５０名分が用意された。午前９時

開場、セミナー開始までの１時間、参加者は展示ブース（保

険会社や代理店向けソリューション提供会社など２５事業

者が参加）コーナーに流れる。 

 

◇業界の変化と今後の代理店展望 

 午前１０時から大ホールで開演。第一部は、午前１０時半から１時間半、「業界展望」として、業界

の変化につき、損保ＷＧ報告書、金サ法、業法改正、監督指針などから、今後に保険代理店に何が問わ

れているかのパネルディスカッション。植村信保福岡大商学部教授、柳瀬典由慶大商学部教授、柴田秀
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並朝日新聞経済部記者をパネラーに、矢島護ＲＩＮＧの会会長（プリペンタス代表取締役）の司会で、

代理店の関心が高いポイントに絞り、踏み込んだ問題提起があった。 

 ＷＧ委員だった柳瀬さんからは、報告書の注目点として背景、フィロソフィーを理解する事が大事だ

として、顧客本位の業務運営の徹底や代手ポイント制、企業内代理店規制などに触れ解説するとともに、

今後の方向を知るには報告書脚注にも注目してほしいとし例示として脚注１２～１４の、商品差別化の

重要性、中小代理店への配慮、手数料開示を上げた。 

 また代理店手数料は何の対価なのか、新規と更改の扱いが問われる（植村さん）、損保毎に代理店手

数料算定に品質項目のウエイトを増やしている現状や品質項目の中身の違い（柴田さん）などが出され

た。 

 

◇顧客の伴走者としてレベルアップを 

 このセッションで強調されたのは、第一波の保険の自由化（１９９６年業法改正）、第二波の募集制

度改革（２０１６年業法改正）はいずれも業界内における変革だったが、今回の第三の波は業界を超え

た社会的な大波で、古い商慣行が崩壊し業界は間違いなく変わる！金サ法で保険会社のみならず代理店

も金融機関（金融事業者）となり厳格な金融サービス規制の対象となったことを理解しておく必要があ

る、６割の非自立店にダメ出し、第三者機関の品質評価基準はクリアが必須、顧客も様々、代理店は顧

客の伴走者としてどのレベルの顧客に焦点を当てるのか、顧客のリテラシー向上も課題、規模に関わら

ず態勢整備が求められる、顧客の伴走者としてリスクマネジメント、リスクコントロールなどソリュー

ションプロバイダーとして専門性の有無が今後の代理店としては問われている、その覚悟が必要だ、と

した。 

 昼は、用意された特製弁当とお茶をとり午後１時半までは、出店ブースを巡ったり、プレゼンブース

で説明を聞いたり、大ホールでのブース出店企業の動画紹介を見たり、代理店にとり関心の高い、いろ

んな関連情報の収集やソリューションサービスとの出会いが用意されている。 

 

◇現場実務目線での代理店のＤＸによる代理店の近未来 

 午後１時３５分から第二部のセッション、１時間半。「シリーズ生成ＡＩ」と昨年に引き続き、保険

代理店のＤＸについて、今回はグループウェアソフト活用をテーマに、パネルディスカッション。パネ

ラーは、群馬前橋の中央保険ビジネスＲＰＡ事業部の鈴木龍之亮さん、岐阜瑞浪のｄｉｉのオフィスス

タッフの本庄百栄さん、ｈｏｋａｎ執行役員代理店事業本部の羽鳥大貴さん、司会は井上遥ＲＩＮＧの

会オープンセミナー実行委員長（リテアコンサルティング取締役）。 

 鈴木さんからは、ＲＰＡとグループウェアを全て

内製化し活用、自動車保険の更改や火災保険契約者

向けにハザードマップの印刷まで、自動化し、業務

効率化に繋げた実例の具体的紹介があった。 

 また、本庄さんからは、生成ＡＩとグループウェ

アを組み合わせデータを蓄積・活用する独自の顧客

管理システム（ＣＲＭ）展開による顧客サービス、

生産性向上のオフィス現場での実例紹介や、今後そ

れを営業活動まで拡げる可能性への言及があった。

また日報レベルのいわゆる担当者の行動履歴的なレ

ベルものではなく、顧客の属性を知る対応履歴が重

要だとし、グループウェアを対応履歴とホスピタリ

ティにとことん活用することで、会社の雰囲気が一

変したとしている。 

 羽鳥さんからは、これからの代理店経営には、業法改正、手数料体系の変化、顧客行動の変化からシ

ステム対応は不可欠とし、システム（グループウエアソフト）が担う役割として、共有文化、コンプラ

標準化、業務変化、データドリブン経営をあげ、組織としての対応品質の向上により、信頼獲得と持続

的成長、チームワークの醸成が図れるとした。 



 

 

- 8 - 

 実際、現場で業務を担当する者の立場から、ＲＰＡや生成ＡＩとグループウェア（ブラットホーム）

を活用した業務プロセス改革の有効性が実際に活用の代理店実務者から具体的に語られた今回の企画

は、オフィス業務の近未来を先取りする試みとして会場からも大きな反響があった。 

 午後３時から３０分休憩、ブース展示巡りなど。 

 

◇どんな代理店経営を目指すか 

 午後３時３５分から第三部セッション、１時間半。一部の業界展望、二部のＤＸの活用による新たな

代理店経営づくりの論議を受け、ここでは、ズバリ代理店経営をめぐるパネルディスカッション。パネ

ラーは、三重松坂ライフステージ代表取締役の永野勤一さん、岡山笠原損害保険代表取締役の笠原武さ

ん、東京の第一成和事務所代表取締役社長の八代元行さんの三氏。司会は、ＲＩＮＧの会アドバイザー

（ブレインマークス代表取締役）の安藤邦彦さん。 

 全国の１６００の福祉マーケットでビジネス支援サービスを展開し、生保分野に強い永野さん、岡山

県内の医療・病院マーケットに特化しブランド化した笠原さん、全国の教育マーケットに特化し、また

先を読み品質強化や客観的な顧客からの評価に耐えるために、ＩＳＯ９００１やプライバシーマークの

取得で先鞭をつけてきた八代さん、第３者評価機関のチェックシートも自身６時間かけチェックしてみ

た結果、課題も１０項目ほど見つかったという。 

 パネラー３者それぞれ独自のマーケットを得意技とする独自の経営を展開する。まず、それぞれの経

営スタイルとしてプレーヤーかマネージャーかの割合を出してもらい、業界変化への対応、課題、目指

す代理店のあり方、リーダー像など、自らが目指す経

営者像を出し合ってもらうとともに、これからの変化

にいかに立ち向かい、チャレンジするかを出してもら

った。 

 困っているひとに手を差し伸べる経営（永野さん）。

迷い続けながらも、組織作りと採用を繰り返し、地域

で一番働きたい会社を目指す（笠原さん）、「会社と屏

風は拡げると倒れやすい」ので、規模を追わず、無理

せず顧客満足・従業員満足も考えたための組織作り、

葛飾北斎の神奈川小田原沖富士に描かれた大波に真

正面から数名で櫓を漕ぎ快走する押し送り船のよう

にチャレンジする覚悟（八代さん）、などの言葉が印象

に残った。また、明治期の保険の創成時代には、信用ある代理店を通じて保険は浸透していったが、今、

保険会社の社会的信用が揺らいでいる中で、改めて代理店が信用を取り戻す役割を担う必要があるので

はないか。 

 

◇非自立店６割、保険会社のチャネル政策も転換 

 最後に、栗山泰史ＲＩＮＧの会アドバイザーに寄る三つのセションについての講評があり、中でも、

第三者評価機関のチェックリストは、保険代理店が踏まえておく最低基準であり、代理店はまずは、自

ら、項目チェックをし、態勢整備やシステムの整備が不可欠、自立のいかんが今後厳しく問われる、 

保険会社も非自立店６割といわれる現状からの脱却に手数料含め大きなチャネル政策の転換が必至で、

代理店も自分事とし、それにしっかりと備える必要がある、と締めた。 

 次回は、２０２６年７月１１日（土）パシフィコ横浜国立大ホールで開催。 

 

（保険ジャーナリスト、inswatch 編集人）  
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『街道シリーズ』（伊勢街道１） 

                                   松尾 一 

                伊 勢 神 宮 

令和 15年の伊勢神宮、第 63回式年遷宮のために、今年６月５日、岐阜県中津川市加子母でご神木を切り

出されました。その後、ご神木は７日に金神社、８日に南宮大社、竹鼻の八剣神社、今尾神社と立ち寄られ、

三重県桑名市で、長野県木曽郡上松町で切り出されたご神木と合流し伊勢神宮と運ばれました。 

 さて、20年に一度の式年遷宮で著名な伊勢神宮は、古代から朝廷と深い繋がりがあり崇められており、江

戸時代になると伊勢参りが盛んとなりました。 

伊勢神宮の正式名称は「神宮」といい、太陽神、巫女でもある女神の天照大神（あまてらすおおみのかみ）

を祀る「内宮（ないぐう）」と、穀物や食物を司る女神の豊受大神（とようけびね）を祀る「下宮（げぐう）」

があります。 

そんな伊勢神宮には「元伊勢伝説」があります。10代崇神（すじん）天皇の時代、宮中に祀られていた天

照大神が、天皇の命により、倭姫命（やまとひめのみこと）によって理想の地を求め巡り、大和から北上し、

三重県の伊賀地方から滋賀県に入り、米原市宇賀野（坂田神明宮）から西に向かい、岐阜県瑞穂市居倉（天

神神社）と進み、愛知県一宮市今伊勢町（酒見神社）から南下して伊勢に鎮座したと伝わります。 

 大和から各地を転々とし伊勢に鎮座するまで 90 年ほどか

かったということですが、その時の所在地を「今伊勢」とか

「元伊勢」といい、その伝説の地は全国に 60 ヶ所ほどある

といわれます。岐阜県では、居倉のほか、瑞穂市生津内宮町

（神明神社）、瑞穂市生津下宮東町（豊受神社）、安八郡安八

町森部（宇波刀神社）、安八町大森（名木林神社）がそうで

す。 

また、伊勢神宮の荘園（御厨）などをはじめ、各地に伊勢

神宮を分祀されるようになりました。それが神明神社、神明

宮、大神宮、皇大神社なのです。 

伊勢神宮には、斎王制度がありました。天皇の使いとして内

親王か女王が斎王として伊勢神宮に仕えていたのです。一説

には倭姫命が初代斎王と伝わります。 

斎王の御所は朝廷が所管する斎宮で、斎宮頭が置かれていま 

     神明神社（岐阜市・金神社）         した。斎宮頭は国司クラスの貴族が任じられ、伊勢守、伊勢 

 介が兼任することもありました。 

平安時代の頃、日吉神社、賀茂神社、出雲大社、白山など著名な神社には、各地に出かけ祈祷や参詣の世話

をするような御師が登場します。伊勢神宮も同様で、「伊勢講」が設けられ伊勢参りが行われるようになっ

たといいます。 

                                                 （まつお・いち）ライフワークは民俗、地域史(近世交通史) 

                                 著書は『岐阜地理・地名・地図の謎』(監修・実業之日本社)、『みのひだ雑学』(岐阜新聞社)など多数 
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会員投稿  災害ボランティアで私たちが感じたこと… 
 

災害ボランティアに参加させて頂きました。(能登の穴水の方へ…) 

とても良い経験ができました。 

シュラフを持って化粧もせず、オール高速で、高速を降りてからグネ 

グネ道やガタガタ道路を通り、車酔いも…4時間くらいで到着しました。 

最初は、不安がいっぱいでした、私に何が出来るのか？お役にた 

てるのか？元気をいっぱい与えれるようにと悩んで考えていました。 

もう１年５カ月が過ぎています。もう電気も水道も普通に使えました。 

でも、トイレがあの時の匂いが残ってしまっていました。そこで歯磨き 

や顔を洗って生活しているのが現実でした。（かなりの匂いでした） 

まだまだ倒壊した家屋がいっぱいでした！ブルーシートがかかってい 

るお宅もいっぱいありました。 

（修理業者さんが間に合っていないようです） 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

私達は仮設住宅のエアコン清掃をさせて頂きました。これが結構好評だったんで

す。他の仮設住宅からも依頼を頂いています。私は、男性が作業をしている間に住人の方と雑談(経験談)をさせて

頂きました。 

とにかく話しを聞いてあげる事が一番です！話す事で少しでも不安が取り除けたら幸いです。 

家族を亡くした方や、まだ発見されていない方もみえます。穴水はそこまでの被害は 

無かったようでした。が、能登の方は「能登の方は地盤がゆるいので壊れやすいん 

や…」と皆さんが口を揃えて言ってみえました。 

当日は、「一階でお茶していて災害にあい、どうやって外に脱出したのか覚えていな 

い。こんなに怖いのは初めてです」とお話ししていただきました。 「それでもこの地を 

離れられない」と話されていました。 

皆さん一生懸命に生きてみえました。この人達の心の中はどんなだろう…と心痛み 

ました。この現実を沢山の方に伝えて下さいと、私に出来るだけ話してくださいました！ 

「遠い所を良く来てくれたね」と優しく受け入れてくださる方々ばかりでした。 

又行きたいです。 

次月号では災害ボランティアで私たちがこれからすべきことについてお話さていただきます。                                                                                  

飛騨支部  熊木 千夏 
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058-268-6543

岐阜県代協会員の皆様、当社はオリックスレンタカー店舗を運営しております株式会社タカサワと申します。

代車でお困りの際には、是非とも当社のレンタカーサービスをご利用ください！

　●国産全メーカー・輸入車・特殊車両(冷凍車・福祉車・各種トラック)の豊富な車種の取扱いがあります。

　　店頭在庫がなくても、グループ内の豊富な車両の中からご要望に添えるお車をお探しします！

　●突然の事故…　代車を一刻も早くお客様の元へ手配しなければ…
　　そんな時はお任せ下さい！配車スタッフの多い当社なら迅速にご手配させて頂きます！　

　　もちろん土・日・祝日のご対応もお任せ下さい！
　●工場様へのお届けはもちろんのこと、お客様ご自宅や事故現場へのお届けにも対応させて頂きます！

　●車種と料金が見合わないと思う場合でもご相談下さい。豊富なラインナップよりご提案いたします。

　●代車特約など料金上限がある場合でもお気軽にお問い合わせ下さい。ご相談いたします。

　●岐阜県・愛知県はもとより、全国のネットワークからご手配致します。

金山駅前店 小牧豊山店 ＴＥＬ

美濃太田駅前店

岐阜市安良田町5-9

春日井店 刈谷店 ＴＥＬ 0584-93-0543 大垣市長松町1215-2

一宮店 岡崎店 ＴＥＬ

愛

知

県

岐

阜

県

岐阜店

大垣店

多治見店 0572-21-0543

津島店 名古屋呼続駅南店　

まずは岐阜県の最寄店舗へご連絡ください！名古屋駅太閤通口店　 長久手公園西駅前店

多治見市若松町1-9-1

ＴＥＬ 0574-66-1543 美濃加茂市太田町1741-2
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SHINWA グループ 

いつも大変お世話になりましてありがとうございます。 

6月に入り、気温の高い日も多くなっています。熱中症の対策等くれぐれも健康・体調管理に 

ご留意下さい。これからの時期、梅雨入りで事故が発生しやすい時期になってまいります。 

事故車修理はもとより、エアコンのメンテナンス・車検・定期点検・車販等も最寄りの SHINWA 

グループ各社に是非ご相談・ご用命下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご依頼は、用途や地域に合わせて各工場に直接ご連絡ください。 

 

オートボデーショップ篠田 大垣市上面 4-60 0584-74-7892 

平野鈑金工業 岐阜市中鶉 1-120 058-271-0773 

和田鈑金工業 岐阜市敷島町 8-105 058-251-7065 

AUTO PIT 羽島鈑金 羽島市竹鼻町狐穴 1413-1 058-392-1521 

オートリペアカワシマ 岐阜市打越 548 058-232-4185 

三田自動車工業 大垣市十六町 618-1 0584-91-7381 

成田鈑金工業所 多治見市小泉町 1-164 0572-22-5456 

カトー自動車工業 可児市瀬田 1085-1 0574-62-3207 

エコなおしのライト 高山市国府町金桶 254-1 0577-72-5120 

（平成３０年６月末時点） 
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本 社： 岐阜市茜部中島2丁目66-6 電 話: 058-274-0110
Ｕ Ｒ Ｌ ： http://www.nihonguard.co.jp        ｅ-ｍａｉｌ ： eigyou@nihonguard.co.jp

安心を高齢者の皆様へ

ホームセキュリティの新提案
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委員会報告 

広報機関誌委員会報告 
 
○消防フェスティバル 2025 参加報告 

    

開催日時 ： ６月１５日 (日) ９：００～１５：００開催 

開催場所 ： 国府町スポーツ公園 

 

    今年は、あいにくの雨となり人出も少なく感じました… 

それでも約１,０００人の参加がありました。毎年恒例の１０地域から消防 

車（消防ポンプ車、積載車、救急車）消防団員の放水技術を競う大会や、乗車体験や焼岳の活火

山のパネル紹介もあり、訪れた方々は、色々な体験ができたようでした。親子連れの方々は立ち

寄ってくださり、親子での防災クイズや保険クイズを楽しんでいただけました。意外な事がわか

りました。今の子供さん達への伝え方が難しかったです。今の子供さん達は防災には興味があり

ました。火災保険で地震も水災も付帯されていると思いこんでいます。 

もう少し、私達も火災保険の大切さを広める必要があるように思いましたが、それでも保険料の

値上がりが気になります。誰もが分かっているのですが、見直しができないのが現実のようでし

た。 

今回も、岐阜県代協の活動として地震保険、水災保険の必要性とぼうさい探検隊の宣伝は、 

小学生親子を対象に行いました。 

                                   （報告者 熊木 千夏） 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記 

当社では毎年社員旅行を開催しています。年間のスケジュール的な事、時期的な事を踏まえて、 

毎年６月に開催しております。６月が梅雨時期という事あって梅雨を避けて北へ向かう旅行がどう 

しても多くなります。 

例によって本年度も北海道へ行ってきました。過去に何度も北海道は行っていますが今回は道東エ

リアに行きました。帯広～釧路～根室と移動距離はかなり長いのですが、日本の最東端の納沙布岬

まで行ってきました。残念ながら北方四島は靄で見ることが出来なかったのですが、岬の近くの北

方領土資料館を訪れまして自分が知らなかった事、たくさん学ぶ事がありました。なかなか個人的

は行けない地域への旅行でしたので思い出深い旅行となりました。  （飛騨支部 馬場 浩之） 
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